

Sommaire

Cette recherche s'intéresse aux liens existants entre la négligence avec abus physique et les processus de l'attention chez des enfants âgés de 5 à 12 ans. Elle compare 45 enfants négligés avec abus physique à 45 jeunes témoins. Les groupes sont homogènes en regard du genre, de l'âge, de la scolarité et du niveau socio-économique. Les participants ont été évalués à l'aide des tests de l'attention auditive et visuelle de la NEPSY. Les résultats confirment l'hypothèse, voulant que le groupe négligé avec abus physique obtienne un rendement inférieur au groupe témoin quant à la capacité de l'attention. Il est suggéré qu'un déficit dans les processus automatiques et contrôlés soit présent chez ces enfants maltraités, particulièrement lors de tâches complexes sollicitant les fonctions exécutives. Les effets d'un milieu stressant et des lésions cérébrales seraient des facteurs explicatifs du déficit de l'attention.

Mots clés : Attention, abus physique, enfants, négligence, neuropsychologie

7 juin 2004